
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

・まずは目的を話し合って明確にした上で、そ
のための手段やいろいろな可能性について
話し合っていく 
・名称もわかりやすいものに見直したい 
・仕事の仕分けや業務委託、連携を検討 
・楽しそうな行事をしたり、LINEを活用したり
開催時間を考えるなど、若い人も関心を持
ち、参加しやすい工夫が必要。楽しそうだな
と感じる仕組みをつくっていきたい 

未 来 
寄 合 
出会い・ふれあい・語り合い～みらいよりあい 

未来寄合➂ in 岩倉東小学校区   

地域の担い手不足解消のための 
解決策について話し合いました！ 

12 月 2 日、土曜日の午前、岩倉東小学校で持続性の高い魅力ある
地域づくりのための対話の場「未来寄合」の第３回「プラスワン～さらなる一
歩編」を開催。参加者は、市民や事務局スタッフを含め 22名でした。 
はじめに事務局より、趣旨説明やこれまでの振り返り、他市事例を紹介

したあと、全員ひとこと自己紹介。続いて、「役員の仕事の見直し・連携」、
「デジタル化・IT 化」、「待遇や報酬の見直し」の３テーマ（４テーブル）に
分かれ、地域の担い手不足を解消するための具体的な方策について対話
で深め合い、提案発表しました。提案シートを眺めながら全員で意見交換
をしたあと、最後に、グループ内で「気づき」と「私の約束」を共有しました。 
 
 

活動の見直し、役員の負担軽減、役員のなり手！ 
・順次（できるものはすぐ実施） 
・区役員、地域役員、学校関係者で 
・行事の仕分け（必要なもの、不要な
もの）、会議を減らす 

Ａ2 グループ 
役員の仕事の 
見直し・連携 

Ａ1 グループ 
役員の仕事の 
見直し・連携 

さらなる一歩編 
 

1 
少人数で創造的対話 

「地域の担い手不足を解消するには？」 
地域の担い手不足を解消するための課題としてこれまでに挙げられた「役員の仕事の見直し・連携」、「デジタル化・IT化」、

「待遇や報酬の見直し」の 3 テーマのうち自分の関心のあるテーマテーブルに分かれ、各テーマ＋若手など担い手予備軍の掘り
起こしについて、いつ？だれが？どのように実施するか？など具体的な解決策を考え、全体で発表・提案しました。 

 

・回覧の在り方（見直し）、多言語の導入 
・区民の親睦行事を増やして、子ども世帯の
取り込みをする 
・他人ごとの人、時間を作るのが難しい人、
PC が使えない人が多いが、理解している人
を味方につけて仲間を増やしていきたい！ 

 
 
地域に興味を持ち、誰でも楽しく参加できる 
・まずは、区長会、役員＋より若い世代、集まれる人など・・・いろんなところからメンバーを集めて、
変えていくための準備委員会を立ち上げる。すぐにでもスタートしたい！ 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

デジタル化・IT化→スマホ  

・「できる人をどう活かすか？」と「デジタル弱者
をどう救うか？」の 2面で考えました 

・できる人に対しては、LINE のオープンチャット機能
や、リモート会議、はじめはショートメッセージサービス
なども使いながら、やり取りを円滑にしていく 
・デジタル弱者に対しては、地域でのサポート体制で
支えつつポイント制度のようなものもうまく使いながら、
ある程度強引に切り替える必要がある 

2 全体トーク 

3 チェックアウト 

Awareness 
これまでをふりかえって気づいたこと・発見 
●共通することが多い。1 つ解決すると次につながる道が拓ける！
●デジタル化の利点は、みんな気が付いている。あとは 1 歩踏み
出し●校区全体で活動することの大切さがわかりました●情報交
換するとアイデアが増え、共有できる●地域のことを考えてくれてい
る方がたくさんいる●若者、外国人との交流が大切!! など 

Comｍitment 
岩倉東小学校区のために…を約束します！ 
●努力を惜しまず前進。仲間を増やす!●会議に参加していきま
す●東小の子ども達が地域の担い手になれるような取組、教育を
していく●変化への挑戦●できることからやりたい など 

・今出たようないい話を実現に繋げていける
よう、区長さんと自治会、学校など、話を
する場がほしい。教えたり教えてもらったり
できる小さな場を！ 
・山車（祭）に誰でも参加できたらいい！ 
・外国人はスマホを持っている。スマホを通
じて情報提供していけるといい！ 

 

今後の予定：未来寄合 全体フォーラム 
2024年 1月20日（土）14:00～ 
アデリア総合体育文化センターにて、市内
5 つの小学校区合同の全体フォーラムを開催！ 

岩倉市役所 協働安全課（須藤・植手） 
TEL（0587）38－5803 
FAX（0587）66－6380 
✉ kyoudou@city.iwakura.lg.jp 

Ｂグループ 
デジタル化 

IT 化 
 

Ｃグループ 
待遇や報酬の 

見直し 
 

最後に、一人ひとりが、「これまでをふりかえった気づき」と「私の
約束」を考えて、グループ内で発表・共有しました。 
 
 

次世代要員の待遇と報酬  

・報酬目当てで役員は引き受けない。「お前ら、お金
もらっているんだろ。しっかりやれ！」と言われるから、
お金をもらうのは嫌だという人もいる。楽しさのために
やっていくようにしたい 
・芋掘り、凧揚げ、芋煮会など、いろんな行事をしてい
くことでみんなが集まってくる。老人を巻き込めば、引
きこもり防止にもなる。子どもとその親を巻き込めば、
パソコンを使える人など、区の業務の外注化の受け 

皿にもなる。業務が少なくな
れば誰でも役員ができるよう
になる！ 
・追い風としては、区の公式ラ
インを作ったので、若い世代に
も声をかけていくことができる 
・2023 年に企画、2024 年
にスタートしたい！ 

２全体トーク 


